

Une web TV par et pour les enfants pendant la COP21



Le contexte :

La Cop21

La 21^{ème} conférence sur le climat, COP21, rassemblera à Paris du 30 novembre au 12 décembre 150 chefs d'Etat et responsables du monde entier sous l'égide de l'ONU. Après plusieurs échecs des conférences précédentes (notamment depuis la COP15 de Copenhague), cette conférence capitale est la dernière pour espérer contenir le réchauffement climatique en dessous de la limite de +2°C (selon les experts du GIEC). Des milliers d'acteurs des sociétés civiles (ONG, associations, syndicats etc...) du monde entier seront également présents, non seulement pour porter la parole de ceux qui subissent déjà les dérèglements climatiques, mais aussi pour apporter les solutions et alternatives qu'ils mettent en œuvre.

Durant ces deux semaines et notamment du 7 au 12 décembre, de nombreux rendez-vous permettront aux grands et aux petits de mieux comprendre les enjeux, mais aussi de manifester auprès des gouvernants l'importance de prendre des engagements forts. Le CCFD – Terre solidaire par exemple proposera des animations pédagogiques pour des scolaires durant cette période.

Cette mobilisation culminera le 12 décembre à midi sur la place de la République par l'arrivée de grandes chaînes humaines.

Le CCFD – Terre Solidaire

Le CCFD – Terre Solidaire est une association de solidarité internationale qui fonde son action sur le partenariat avec 460 organisations dans 63 pays. Soutenir des actions locales dans les pays du Sud, sensibiliser l'opinion française à la solidarité internationale et agir sur les causes structurelles de la pauvreté par le plaidoyer sont les principaux leviers d'actions du CCFD – Terre Solidaire.

Le CCFD – Terre Solidaire et plusieurs de ses associations partenaires sont engagés à la fois dans le sommet officiel avec les chefs d'Etat, mais aussi dans les nombreuses propositions de sensibilisation et de mobilisation du grand public.



A titre d'exemple, 26 responsables de ces organisations partenaires du Sud sont invités par le CCFD – Terre Solidaire à participer à la COP21. Plus d'informations :
<http://ccfd-terresolidaire.org/mob/agir/campagnes/cop-21-en-route-pour-la/>

Projet :

Ce projet s'inscrit dans la mission d'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale du CCFD – Terre Solidaire.

Il s'appuie sur une « webTV » pour faire d'un groupe d'enfants présents (du CP au CM2) des « petits reporters » qui partagent avec leurs classes, amis, famille et au-delà, les enjeux de la COP21 et de la mobilisation citoyenne sur ce sujet pendant la conférence.

Si la majorité des gens s'accorde sur le fait que l'enjeu du changement climatique nous concerne tous, il n'est pas toujours facile d'aborder ces questions. Le regard des enfants sur cet événement permet de mettre les enjeux à la portée de tous (y compris des grands), de provoquer des rencontres et des discussions, au delà des cercles initiés.

En pratique :

Production chaque jour (du 9 au 12 décembre) d'un petit journal vidéo d'environ 5 min à visionner sur :

<https://vimeo.com/user45776657>

La vidéo est mise en ligne chaque soir pour être disponible le matin suivant.

Chaque jour ces vidéos parleront sur un ton léger et simple des avancées ou difficultés du sommet officiel, des initiatives citoyennes et des rencontres avec des acteurs de différents pays ou des participants etc...

Tous ces éléments pouvant être des supports pour approfondir tel ou tel sujet de fond en lien avec le réchauffement climatique, notamment au sein d'une classe.

En fonction des attentes et des dispositifs pédagogiques, on peut aussi imaginer des échanges de questions avec les classes ou groupes intéressés.

Contact : patouTV@ccfd-terresolidaire.org